

鄭成功文獻目錄——華文編（下）

（龍谷大学大学院）細見 和弘編

IV 鄭成功——人物・生い立ち・遺跡・記念物・學術會議など

- | | | |
|---------|------------------|-------------------------|
| 匪 石 | 中国愛国者鄭成功伝 | 浙江潮 5・6・8・9, 1903年 |
| 薛澄清 | 鄭成功歴史研究の発端 | 語言歴史研究所周刊 1-1, 1927年 |
| 馬太玄 | 關於鄭成功歴史研究の材料 | 語言歴史研究所周刊 2-15, 1928年 |
| 蘇警予・謝雲声 | 鄭成功遺迹略述 | 語言歴史研究所周刊 7-77, 1929年 |
| 治 心 | 從国難說到鄭成功 | 福建文化 1-3, 1932年 |
| 朱希祖 | 鄭延平王受明封爵考 | 国学季刊 3-1, 1932年 |
| 謝雲声 | 序伍遠資之鄭成功伝説 | 民族 112, 1933年 |
| 楊樹芳 | 鄭成功事迹考 | 福建文化 3-17, 1935年 |
| 鄭侃嫺 | 鄭成功父子 | 大公報史地周刊 93, 1936年 |
| 子 雲 | 鄭成功年表 | 曙光雜誌・創刊号, 1936年 |
| 謝雲声 | 鄭成功墓被掘之始末 | 逸経 26, 1937年 |
| 黄吉甫 | 『鄭成功墓被掘之始末』書后 | 逸経 35, 1937年 |
| 梅 雲 | 抵抗満清營辟台湾の民族英雄鄭成功 | 北平晨報現代政治 6, 1937年 |
| 徐慶平 | 鄭成功伝（上）（下） | 時代動向 1-9, 10・11, 1937年 |
| 陳心純 | 明末の大英雄鄭成功 | 近代雜誌 1-8・9・11, 1938~39年 |
| 秦佩珩 | 關於鄭成功——説『從征実録』 | 宇宙風乙刊 51, 1941年 |
| 李長傳 | 鄭成功之生平 | 求是學刊 1-2, 1944年 |
| 陳純仁 | 鄭成功論 | 人物雜誌 1-3, 1946年 |
| 楊 璉 | 延平王鄭成功事略 | 台灣月刊 7, 1947年 |
| 李懷紅等 | 鄭成功史料展特輯 | 中華日報, 1947年 7月 6日 |
| 馮勵青 | 鄭成功之弟七左衛門考 | 東南日報, 1947年 9月 17日 |
| 許浩基 | 鄭成功年譜（節録） | 台灣月刊 3・4, 1947年 |
| 馮勵青 | 鄭成功出生時地考 | 東南日報, 1947年 12月 10日 |
| 楊雲萍 | 鄭成功小論 | 台灣文化 3-1, 1948年 |
| 止 庵 | 鄭成功及其詩 | 中央日報, 1948年 11月 15日 |
| 楊雲萍 | 鄭成功之歿 | 台灣文化 5-1, 1949年 |
| | 鄭成功年譜 | 中央日報, 1950年 8月 27日 |
| 林逢時 | 憑吊鄭成功 | 中央日報, 1950年 8月 27日 |
| 方 豪 | 松山后山陂鄭氏訪問記 | 新生報, 1950年 8月 27日 |
| 陳學明 | 台南訪鄭成功遺迹 | 中央日報, 1950年 8月 27日 |

林熊祥・陳世慶	賜姓成功事迹及明鄭一代有閩史實年表	文獻專刊 1—3, 1950年
楊雲萍	鄭成功的墨迹	公論報, 1950年 6 月 6 日
黃景良	鄭氏時代的台灣文學精神	公論報, 1950年 6 月 19 日
楊雲萍	延平郡王祠的楹聯	公論報, 1950年 7 月 3 日
毛一波	鄭成功的詩	中央日報, 1950年 8 月 27 日
	鄭成功史略	公論報, 1950年 8 月 27 日
黃純青	鄭成功的精神	中央日報, 1950年 8 月 27 日
蔣君章	鄭成功精神	中央日報, 1950年 8 月 27 日
鄭彥棻	發揚鄭成功的精神	中央日報, 1950年 8 月 27 日
郭廷以	鄭成功的時代, 精神和偉業	中央日報, 1950年 8 月 27 日
丘念台	懷念鄭成功	公論報, 中華日報, 1950年 8 月 27 日
程天放	如何紀念民族英雄鄭成功	中央日報, 1950年 8 月 27 日
鄭品聰等	紀念民族英雄鄭成功特刊	中華日報, 1950年 8 月 27 日
程天放等	民族英雄鄭成功誕辰紀念特刊	公論報, 1950年 8 月 27 日
方 豪	孔誕與鄭誕	中央日報, 1950年 8 月 27 日
	鄭成功誕辰紀念	中央日報, 1950年 8 月 27 日
	垂范千古的鄭成功	中央日報, 1950年 8 月 27 日
方 豪	從鄭成功后裔的訪求談到台灣民間史料的保存	公論報, 1950年 9 月 18 日
方 豪	關於延平王遺像	公論報, 1950年 10 月 9 日
肅一山	民族革命的唱導者——鄭延平	文獻專刊 1—3, 1950年
廖漢臣	鄭氏世系及人物考	文獻專刊 1—3, 1950年
方 豪	石井本宗族譜及鄭氏關係文書校記	文獻專刊 1—3, 1950年
李騰岳	鄭成功的死因考	文獻專刊 1—3, 1950年
賴子清	鄭延平之詩文暨有閩文芸輯	文獻專刊 1—3, 1950年
干 城	鄭成功和天地會	新社會 3—6, 1951年
毛一波	鄭成功二三事	中央日報, 1951年 8 月 22 日
	鄭成功史略	中央日報, 1951年 8 月 27 日
毛一波	沈題延平郡王祠楹聯	公論報, 1951年 10 月 5 日
楊雲萍	關於沈題延平郡王祠楹聯	公論報, 1951年 11 月 2 日
林 斌	明延平郡王——鄭成功論	台南文化 2—4, 1953年
耘 農	明延平王父子孫三世軼聞	民主潮 3—7, 1953年
金閩丈夫 (竹聲記)	鄭成功遺像—北平歷史博物館所藏	台南文化 3—2, 1953年
汪有序	鄭成功的胡子問題	中央日報, 1953年 7 月 20 日
辛 廬	我對鄭延平王胡須的見解	中央日報, 1953年 7 月 25 日
連景初	鄭延平“画像”的疑案	中華日報, 1953年 7 月 26 日
顏 興	鄭成功與端午煎	台南文化 3—3, 1953年
顏 興	鄭氏家廟與延平郡王祠	台南文化 3—2, 1953年

- 汪有序 台南鄭氏家廟 方志通訊 3-1, 1954年
- 趙孝風 鄭成功銅像的煩惱 中央日報, 1954年11月7日
- 趙孝風 鄭成功像標準論戰 中央日報, 1954年11月8日
- 毛一波 鄭成功有妾 中央日報, 1954年9月27日
- 毛一波 鄭成功的故事 中央日報, 1955年8月27日
- 連震東 關於國姓公的傳說 中央日報, 1955年8月27日
- 顏興 鄭成功遺事五則 台南文化 4-3, 1955年
- 毛一波 鄭成功的早年事迹 大陸雜誌 11-6, 1955年
- 賴永祥 明鄭與天主教之關係 南瀛文獻 2-3, 1955年
- 國姓爺 台灣風物 5-4, 1955年
- 野人 明鄭民謠(一) 台灣風物 5-7, 1955年
- 賴永祥 明鄭與天主教之關係 南瀛文獻 2-3, 1955年
- 王恢 民族英雄鄭成功(上)(中)(下) 人生 9-6·7·8, 1955年
- 顏興 鄭成功儀容今考 台南文化 5-1, 1956年
- 楊雲萍 鄭成功焚儒服考 台灣研究 1, 1956年
- 毛一波 鄭成功的墨迹 中央日報, 1956年3月11日
- 金少英 罪惟錄魯王附記鄭成功傳台灣傳校補 爭鳴(西北師院學報) 1956-2
- 吳紫金 鄭成功遺迹雜談(一~六) 福建日報, 1957年6月5日
- 陳高華 對人物傳記寫法的我見——『鄭成功——明末解放台灣的英雄』后想到的 讀書月報, 1957年6月
- 吳紫金 鄭成功史迹叢談 福建日報, 1957年6月5·7·8·9·11·16日
- 黃玉齊 鄭延平王家世考 政論周刊 146, 1957年
- 黃典樞 鄭成功夫人 人物雜誌 2, 1957年
- 黃典樞 鄭成功夫人与開元寺 台南文化 6-2, 1958年
- 黃典樞 鄭成功夫人与開元寺 台灣史事研究 1, 1958年
- 黃典樞 鄭成功擒治施郎種因考 台南文化 6-2, 1958年
- 黃玉齊 國姓爺的家世及其事迹(一)~(五) 台灣文獻 6-3·4, 7-1·2·3, 1958年
- 王恢 民族英雄鄭成功 思齋集, 1958年
- 伍稼青 關於鄭成功遺墨 中央日報, 1958年8月10日
- 陳寶 鄭成功生年問題 中央日報, 1958年12月15日
- 史維靜 施琅與鄭延平的思想 文史薈刊 1, 1959年
- 黃典樞 鄭成功生母死難考 台灣史事研究 3, 1959年
- 王京良 鄭成功生年問題 中央日報, 1959年2月9日
- 黃典樞 記『皇明石井鄭氏祖攷志銘』 台灣史事研究 3, 1959年
- 胥瑞甫 鄭成功精神與民族文學 中國一周 457, 1959年
- 黃典樞 記『皇明石井鄭氏祖攷志銘』 台南文化 6-4, 1960年
- 黃典樞 鄭成功生母死難考 台南文化 6-4, 1960年

- 婁子匡 鄭成功傳說的探討 文史薈刊 2, 1960年
- 毛一波 鄭成功的再評價 中央華報, 1961年4月16日
- 婁子匡 鄭成功的儀容 中央華報, 1961年4月17日
- 洪 濤 鄭成功的詩 福建日報, 1961年4月18日
- 賴永祥 關於鄭成功和鄭氏史料 中華日報, 1961年4月24日
- 黃典權 認識鄭成功的幾種不同角度 中華日報, 1961年4月25・26日
- 林 藜 延平郡王祠 中央日報, 1961年4月27・28日
- 張習孔 鄭成功 人民日報, 1961年5月21日
- 伍運資・洪生源 訪鄭成功的家鄉 大公報, 1961年5月21日
- 韜 禪 鄭成功誕辰紀念史話 中央日報, 1961年8月26日
- 一 葦 關於『鄭成功的詩』 福建日報, 1961年10月22日
- 薩 韶 鄭成功少年應試的故事 福建日報, 1961年12月3日
- 婁子匡 從民俗學看鄭成功的豐功偉績 學宗 2-3, 1961年
- 陳 香 關於“鄭成功傳說的探討” 台灣風物 11-4, 1961年
- 曹永和 從荷蘭文獻談鄭成功之研究 台灣文獻 12-1, 1961年
- 賴永祥 戰後日本對鄭氏的研究 新時代 1-4, 1961年
- 婁子匡 鄭成功誕生傳說之研究 大陸雜誌 22-8, 1961年
- 婁子匡 鄭成功逝世傳說與世界同型故事比較研究 台灣文獻 12-1, 1961年
- 呂訴上 鄭成功的戰劇 台灣風物 11-4, 1961年
- 婁子匡 永遠活在人們心里的國姓爺 民主憲政 20-1, 1961年
- 毛一波 清廷對鄭成功的賜葬建祠和追諡 台灣文獻 12-1, 1961年
- 楊宗榮 鄭成功和他的画像 文物 1961-7
- 朝川善庵 鄭將軍成功伝碑 台灣風物 11-4, 1961年
- 呂榮芳 廈門大學人類博物館人員發現鄭成功城寨及練兵場遺址 光明日報, 1961年1月18日
- 鄭成功城寨遺址宋代“建窯”瓷碗（新發現的故物） 文匯報, 1961年1月29日
- 王洪濤 英雄故壘春長在——鄭成功在閩南的遺迹志略 福建日報, 1961年4月27日
- 鄭渭川・江萬哲編 『鄭氏族譜』 台中・新遠東出版社, 1961・62年
- 黃典權 鄭成功 鄭成功復台三百周年紀念專輯, 1962年
- 傅衣凌 關於鄭成功的評價 廈門大學學報 1962-1
- 陳碧笙 鄭成功焚儒服說質疑 廈門大學學報 1962-1
- 郭 澎 從反殖民主義鬥爭史方面評價鄭成功 廈門大學學報 1962-1
- 庄為璣 鄭成功四種原始史料的比較研究 廈門大學學報 1962-1
- 洪少祿 有關鄭成功幾個日子的考証 廈門大學學報 1962-1
- 謝國楨 有關鄭成功史乘輯錄 廈門大學學報 1962-1
- 鄭學檬・陳孔立 鄭成功研究學術討論會綜述 廈門大學學報 1962-1
- 呂榮芳 新發現的鄭成功文物資料 廈門大學學報 1962-1
- 婁子匡 鄭成功傳說之整理 台北文獻 1, 1962年

- 李鄉列 關於鄭成功的歌謠 民間文學1962-2
- 鄭學檬 福建舉行鄭成功研究學術討論會（國內史學動態） 歷史研究1962-2
- 林師默 我校文財科教師編寫，訛校著作簡介：『鄭成功研究論文集』 廈門大學學報1962-3
- 錢海岳 鄭成功在軍事上的貢獻 南京大學學報1962-3
- 南安縣人民委員會 重修民族英雄鄭成功陵墓碑記 歷史教學1962-3
- 陳文超 延平浩氣千古存——讀鄭成功的詩 長春1962—11
- 黃典權 認識鄭成功的幾種不同角度 鄭成功復台三百周年紀念專輯，1962年
- 張雄潮 鄭成功的稟賦與志業造就之因素 台灣文獻13—2，1962年
- 讀史齊 記『皇明石井鄭氏祖攷志銘』 鄭成功復台三百周年紀念專輯，1962年
- 懷海堂 鄭成功夫人与開元寺 鄭成功復台三百周年紀念專輯，1962年
- 連景初 明延平郡王祠沿革考 鄭成功復台三百周年紀念專輯，1962年
- 吳永勝 鄭成功的傳說：受土不受金 福建日報，1962年1月14日
- 婁子匡 鄭國爺傳說——俗文學史料拾遺 聯合報，1962年1月19日
- 伍天資·許哲智 鄭成功的故里石井 福建日報，1962年1月28日
- 伍天資·許哲智 鄭成功的故里石井 解放日報，1962年2月1日
- 聞文·方向 鄭成功紀念館巡禮 文匯報，1962年2月1日
- 民族英雄鄭成功紀念館在廈門開幕福建出版和演出有關鄭成功的文史資料和劇目 人民日報，1962年2月2日
- 鄭成功研究討論會在廈門開幕京滬等地史學家參加討論交換研究成果 文匯報，1962年2月24日
- 鄭成功研究討論會在廈門召開 福建日報，1962年3月2日
- 陳孔立 鄭成功研究學術討論會上討論的幾個問題 文匯報，1962年3月16日
- 傅衣凌 關於鄭成功的評價的一些看法 文匯報，1962年3月31日
- 超 破浪乘風壯士心——民族英雄鄭成功逝世三百周年 中國青年報，1962年6月19日
- 張雄潮 鄭成功對將吏的統御才略 台灣文獻14—2，1963年
- 毛一波 關於鄭成功事迹的探討 台灣文獻14—2，1963年
- 黃玉齊 明鄭成功的家族（上）（下） 台灣文獻14—3·4，1963年
- 毛一波 “鄭成功載記”之輯撰 台灣風物13—3，1963年
- 毛一波 鄭成功雜筆 台灣風物13—6，1963年
- 吳 蕤 鄭成功精神不死 暢流27—5，1963年
- 郭沫若 鄭成功 電影創作1963-2
- 國祭鄭延平 中央日報，1963年4月29日
- 王志恒 延平郡王的詩 台灣新聞報，1963年5月25日
- 童 怡 鄭成功誕生和逝世的傳說 聯合報，1963年6月28日
- 時 還 鄭成功生辰考 民族晚報，1963年8月27日
- 台文獻會 鄭成功之歿 中華日報，1963年12月28日
- 台文獻會 鄭成功的身世 中華日報，1963年12月18日

- 夾后人 鄭延兵王三世實錄 台灣風物 4—8, 1964年
- 張宗洽 『鄭成功伝』不是黃宗羲写的 人民日報, 1964年10月23日
- 南 雲 南澳島鄭成功遺迹 羊城晚報, 1965年8月17日
- 傅衣凌 關於鄭成功的評價 鄭成功研究論文集, 1965年
- 鄭學檬・陳孔立 鄭成功研究學術討論會上幾個討論問題的綜述 鄭成功研究論文集, 1965年
- 黃玉齊 明延平王三世 台灣文獻17—2, 1966年
- 連景初 鄭成功誕生地的史迹 中華日報, 1966年4月28日
- 讀史齋 鄭成功生母死難考 鄭成功復台三百周年專輯, 1966年
- 謝永平 鄭成功童年軼事 台灣風物16—5, 1966年
- 伍稼青 鄭延平二三事 芸文志 8, 1966年
- 陳松雲 鄭成功的掌故與神話 民主憲政30—8, 1966年
- Ponsonby Fane(賢風訳) 明忠臣鄭氏記 台灣經濟史10, 1966年
- 費 恩 明忠臣鄭氏記 台灣經濟史10, 1966年
- 張炳楠 鄭成功的精神 中國一周889, 1967年
- 蔣君章 追源溯委說明鄭 中央日報, 1967年3月24・25日
- 王和声 鄭成功的故鄉 暢流35—5, 1967年
- 盧嘉興 由明鄭時期的古廟宇來談總管宮 台灣研究匯集4, 1967年
- 李 嘉 朱舜水與鄭成功 聯合報, 1968年5月9日／中央日報, 1968年5月10日
- 李 嘉 鄭成功在日本 聯合報, 1968年5月24日
- 李 嘉 平戶訪鄭成功誕生地 聯合報・台灣新聞報, 1969年5月23日
- 江穆生 鄭成功母子間動人的故事 中央日報, 1969年8月18日
- 毛一波 鄭成功的父母和胞弟 中央日報, 1969年6月30・31日, 7月1日
- 李 嘉 鄭成功的母弟 聯合報, 台灣新生報, 中華日報, それぞれ1969年6月20日
- 方 豪 從鄭成功后裔的訪求談到台灣民間史料的保存 方豪六十自定稿・上冊, 1969年
- 方 豪 松山后山陂鄭氏訪問記 方豪六十自定稿・下冊, 1969年
- 毛一波 鄭成功的早年事迹／關於鄭成功事迹的檢討／鄭成功封王考略 3点とも南明史談, 1970年
- 史紫忱 鄭成功書法 文芸復興 1—12, 1970年
- 林衡道 鄭國姓的故事伝説 台灣風物22—2, 1972年
- 彭桂芳 鄭姓遷台始自延平——鄭姓發現地在河南 中原文獻 7—6, 1973年
- 黃淑惠 移孝作忠的鄭成功 教壇筆耕集, 1973年
- 毛一波 延平王確系郡王考——答蘇同炳先生 台灣文獻25—1, 1974年
- 林衡道 台南的鄭墓及其墓 台灣風物25—3, 1975年
- 施翠峯 鄭成功與伝説(上)(下) 中國時報, 1975年12月11・17日
- 施翠峯 鄭成功與玉山 中國時報, 1976年1月6日
- 陳芳君 鄭成功與儒家思想 台灣文獻27—3, 1976年
- 童 怡 鄭成功祭地 台灣風物27—2, 1977年

- 黃典權 廿二史札記中鄭成功史事之檢討 台灣人文・創刊号, 1977年
 廈門鄭成功紀念館 廈門“攻剿紅夷”摩崖石刻 文物1977—10
 李開聰 昔日故壘今獲在, 日光岩下憶英雄——廈門鄭成功紀念館文物簡介(九幅) 福建工農兵画刊, 1978-4
 石井鄭成功紀念館修復開放 福建日報, 1978年7月6日
 黃典權 鄭成功的名諱及賜姓問題 台灣人文4, 1978年
 田大熊 鄭國姓的根——何必計較“你, 我, 他” 團魂417, 1980年
 卓克華 評介『鄭成功全傳』(陳三井總纂) 明史研究專刊3, 1980年
 陳進伝 評介『鄭成功全傳』(陳三井等) 史聯雜誌1—1, 1980年
 楊雲萍 鄭成功的歷史地位——開創与恢復 台灣史論叢第一輯, 1980年
 張宗洽 鄭成功的青少年時代 福建教育1982-1
 林祥瑞・唐天堯 偉大的愛國主義者鄭成功 福建日報, 1982年2月1日
 官桂銓他 鄭成功生平事迹 福建日報, 1982年2月1日
 唐天堯 試論鄭成功的歷史功績 福建日報, 1982年3月9日
 陳國強 台灣同胞支持鄭成功的愛國事迹 光明日報, 1982年3月15日
 張宗洽 鄭成功殺叔考 中國史研究1982-2
 傅衣凌 鄭成功研究的若干問題 福建論壇1982-3
 孔立 台灣歷史學者對鄭成功的研究 福建論壇1982-3
 楊光岐 論愛國主義者鄭成功——紀念鄭成功逝世三百二十周年 河南師大學報1982-3(復印・古代史1982—12に再録)
 孔動偉・章平 福建省鄭成功研究學術討論會總述 廈門大學學報1982-3
 孔動偉・章平 福建省鄭成功研究學術討論會總述 光明日報, 1982年8月16日
 孔立・李強 李自成・多爾袞・鄭成功 光明日報, 1982年8月16日
 黃后樓 台灣人民對鄭成功的支援 福建日報, 1982年7月21日
 吳德鐸 鄭成功祖孫四代事迹演義——讀江日升『台灣外記』 文匯報, 1982年11月15日
 蔡敦農 南安鄭氏祖塋考 福建論壇1982-4
 林其泉 鄭成功死因析——兼与台灣省學者李騰岳先生商 爭鳴1982-4
 秦寶琦 鄭成功創立天地會說質疑 福建論壇1982-5
 孔立 “鄭成功研究”學術討論會述評 歷史研究1982-6
 王鐸全 關於鄭成功和施琅的評價 學術月刊1982-8
 王振仁 民族英雄鄭成功大事年表 歷史教學1982-8
 黃典權 延平郡王祠稟儀註記往 史蹟勘考8期, 1982年
 傅衣凌 關於鄭成功的評價 鄭成功研究論文選, 1982年
 鄭成功研究學術討論會上幾個討論問題的總述 鄭成功研究論文選, 1982年
 錢海岳 鄭成功在軍事上的貢獻 鄭成功研究論文選, 1982年
 黃玉齊 鄭成功与洪門天地會 台灣鄭成功研究論文選, 1982年
 孔立・陳在正・鄧孔昭 鄭成功評價的方法論問題 廈門大學學報1983-1

- 李育安・吳朝林 試論鄭成功的經濟思想 鄭州大學學報1984-2
- 歐潭生 台閩豫租根淵源再探——兼論何處是鄭成功的墓 信陽師院學報1984-2
- 李 格 “英義伯”本名辨 清史研究通訊1984-3
- 劉經堯 台南明延平郡王祠 歷史知識1984-3
- 黃桐城 “練胆”石刻是鄭成功的遺物嗎？ 福建論壇1984-4
- 張宗洽 鄭成功家世考 福建論壇1984-4
- 張宗洽 鄭成功在廈門的史迹 文物天地1984-5
- 鄭天挺 關於鄭成功 鄭成功研究論文選・統集，1984年
- 傅衣凌 關於鄭成功研究的若干問題 鄭成功研究論文選・統集，1984年
- 孔立・陳在正・鄧孔昭 鄭成功評價的方法論問題 鄭成功研究論文選・統集，1984年
- 林其泉・鄭以靈 鄭成功經濟思想試探 鄭成功研究論文選・統集，1984年
- 黃志中 試論鄭成功的經濟思想及其實踐 鄭成功研究論文選・統集，1984年
- 劉伯涵 鄭成功與東林復社的關係 鄭成功研究論文選・統集，1984年
- 秦宝琦 鄭成功創立天地會說質疑 鄭成功研究論文選・統集，1984年
- 郭鳴九 偉大的愛國主義者鄭成功 益陽師專學報1985-1
- 陳 建 鄭成功在常熱 福建論壇1985-2
- 周 錚 日本平戶島上的鄭成功史迹 文物天地1985-4
- 南 山 民族英雄鄭成功 電大教學・語文版1986-1
- 胡亦懷 鄭成功的日本籍母親 中國婦女報，1986年7月7日
- 謝京理・喬亦麗 如何評論鄭成功 解放日報，1986年8月20日
- 歐潭生 鄭成功的真墓在何方 台聲1986-12
- 閻國文 鄭成功生母統系考辨 華師師專學報1987-2
- 鄭廣南 鄭成功母親田川松殉難考 福建史志1987-2
- 梁 焰 鄭成功研究國際學術會議論文簡介 清史研究通訊1987-4
- 李純青 鄭成功的歷史地位 台聲1987-9
- 陳在正 王忠孝與鄭成功 福建論壇1988-4
- 許良國 關於鄭成功歷史地位的評價問題 鄭成功研究國際學術會議論文集，1989年
- 楊錦麟 略論鄭成功的二重性格組合 鄭成功研究國際學術會議論文集，1989年
- 陳 建 民族英雄鄭成功 人民日報・海外版，1990年2月8日
- 石万寿 明鄭時期研究的回顧與展望 台灣風物39-4，1990年
- 顏章炮 大陸學者如何評價鄭成功 文史知識1990-5
- 鄭石靜 鄭成功的生平事跡 台北市鄭氏宗親會特刊，1991年
- 施翠峯 鄭成功與傳說（上）（下） 台北市鄭氏宗親會特刊，1991年
- 施翠峯 鄭成功與玉山 台北市鄭氏宗親會特刊，1991年
- 鄭万進 鄭成功陵墓在福建南安無誤 台北市鄭氏宗親會特刊，1991年
- (1990年7月14日平戶學術シンポジウム提出論文)

V 史料紹介・工具類など

- 周勝皋 台湾鄭氏大事年表 語言歷史研究所周刊4-41, 1928年
- 梁 鑾 広陽雜記中之鄭成功事迹 語言歷史研究所周刊4-41, 1928年
- 清代官書記明台湾鄭氏己事 国立北平図書館館刊5-1, 1931年
- 清順治通輯鄭成功詔(附成功抗清始末) 河北第一博物院半月刊17, 1932年
- 本館秘藏抄本吳英將軍事略平台数則 厦門図書館声3-1・2, 1935年
- 李懷紅等 鄭成功史料展特輯 中華日報, 1947年7月6日
- 懷 遠 『鄭成功』劇中人物志 台湾月刊3・4, 1947年
- 方 豪 石井本宗族譜暨鄭氏閩係文書校記 文献專刊1-3, 1950年
- 林熊祥・陳世慶 賜姓成功事迹及明鄭一代有閩史実 文献專刊1-3, 1950年
- 賴翔雲 鄭成功研究参考書目錄 文献專刊1-3, 1950年
- 賴翔雲 有閩鄭成功文献題解 公論報, 1951年2月9・23日, 3月9・23日, 4月6・20日, 5月4日
- 賴永祥 中文雜誌中有閩明鄭論著目錄 公論報, 1954年4月19・26日
- 賴永祥 西文明鄭文献簡介 台北文化4-1, 1954年
- 賴永祥 雜誌中有閩明鄭論著目錄(一) 台湾風物4-4, 1954年
- 賴永祥 歷代宝案中之明鄭記載 台湾風物4-4, 1954年
- 賴永祥 明鄭重要史料概述 台湾風物4-8・9, 1954年
- 賴永祥 戰后日本之明鄭研究要目 公論報, 1954年10月11日
- 楊雲萍 關於“鄭延平王三世文牘” 公論報, 1955年2月7日
- 庄 德 余精芳檄文正錄 中央日報, 1955年10月22日
- 台南市文献委員会校 鄭氏閩係文書 台北文化4-3, 1955年
- 賴永祥 鳥瞰下之西洋明鄭文献 台湾風物5-8・9, 1955年
- 金少英 罪惟錄魯王附記鄭成功伝台湾伝校補 争鳴1956-2
- 賴永祥 雜誌中有閩明鄭論著目錄(二) 台湾風物6-2, 1956年
- 毛一波 鄭成功史料合刊 中央日報, 1957年7月1日
- 沈雲(清) 台湾鄭氏始末 台湾銀行季刊9-4, 1958年
- 楊家駱 延平二王遺集系年考 文芸薈刊1, 1959年
- 毛一波 魯春秋所見鄭氏記事辯証 台湾文献11-2, 1960年
- 毛一波 広陽雜記所見明鄭遺事 台湾文物9-2, 1960年
- 鄭喜夫 明鄭史事五則 台湾文物10-1, 1961年
- 黃潘万・庄金徳 『大清実録』中有閩明鄭史料輯録 台湾文献12-1, 1961年
- 楊雲萍 『楊英從征実録』校勘記引言 台湾文献12-1, 1961年
- 賴永祥 關於鄭成功和鄭氏史料 中華日報, 1961年4月24日
- 王洪涛 英雄故壘春去在——鄭成功在閩南的遺迹志略 福建日報, 1961年4月27日
- 張 夏 關於『延平王戸官楊英從征実録』的書名問題 福建日報, 1961年7月23日
- 黃玉齊 明鄭成功史料三種 台湾風物11-4, 1961年

- 賴永祥 明鄭研究論文目錄 台灣文獻12-1, 1961年
- 賴永祥 戰后日本對鄭氏的研究 新時代1-4, 1961年
- 曹永和 從荷蘭文獻談鄭成功之研究 台灣文獻12-1, 1961年
- 謝國楨 有關於鄭成功史乘輯錄 廈門大學學報1962-1
- 鄭清煌 延平王三世大事年表 鄭成功復台三百周年紀念專輯, 1962年
- 賴翔雲 有關於鄭成功文獻題解 鄭成功復台三百周年紀念專輯, 1962年
- 賴翔雲 鄭成功研究參考目錄 鄭成功復台三百周年紀念專輯, 1962年
- 賴永祥 明鄭研究論文目錄 鄭成功復台三百周年紀念專輯, 1962年
- 曹永和 從荷蘭文獻談鄭成功之研究 鄭成功復台三百周年紀念專輯, 1962年
- 毛一波 清代官文書中的鄭氏史料 台灣文獻14-4, 1963年
- 謝國楨等 有關於鄭成功中西資料簡介 鄭成功研究論文集, 1965年
- 鄭喜夫 人思文大紀今本脫誤糾訂 福建文獻1, 1968年
- 黃典樞 鄭氏史料初編讀后記 台灣風物22-3, 1972年
- 陳捷先 蔣良琪『東華錄』所記南明與台灣史事研究 台灣人文2, 1978年
- 呂榮芳 『延平王戶官楊英“從征實錄”』書名問題 廈門大學學報1979-4
- 朱捷之 鄭成功鑄造的永歷乙未銅炮考 廈門大學學報1979-3
- 孔立・陳在正 台灣歷史學界對鄭成功的研究 福建論壇1982-3
- 孔動偉・章平 福建省鄭成功研究學術討論會綜述 光明日報, 1982年8月16日
- 王振仁 民族英雄鄭成功大事簡表 歷史教學1982-8
- 有關於鄭成功中, 西文資料簡介 鄭成功研究論文選, 1982年
- 曹永和 從荷蘭文獻談鄭成功之研究 台灣鄭成功研究論文選, 1982年
- 陳在正 拋清代檔案考訂鄭成功史事十二則 歷史檔案1983-2
- 張宗治 鄭成功家世資料『鄭氏宗譜』和『鄭氏家譜』的新發現 中國史研究1984-4
(復印・明清史1985-3に再録)
- 鄭喜夫 明鄭資料拾零(一)(二) 台灣文獻37-3, 38-1, 1987年
- 黃典樞 石井鄭氏本宗族譜考察 第五屆亞州族譜學術研討會, 1989年
- 蔡美彪 讀張煌言『上延平王書』 鄭成功研究國際學術會議論文集, 1989年
- 胡月涵(オランダ, J.Huber) 十七世紀五十年代鄭成功與荷蘭東印度公司之間來往的函件
鄭成功研究國際學術會議論文集, 1989年
- 陳支平 鄭氏史料輯補 鄭成功研究國際學術會議論文集, 1989年
- 潘文貴 鄭成功雙龍銅炮考略 鄭成功研究國際學術會議論文集, 1989年
- 呂榮芳(香港) 香港九龍北仙堂海底撈獲的永歷四年火炮考 鄭成功研究國際學術會議論文集, 1989年
- 鄭広南・福住邦夫(日本) 『平藩語録 鄭氏兵話』——日本鄭成功史料摘編
文獻史料研究叢刊第二輯, 1990年

VI 單行本

- 丸山正彦(日本, 張錡六訳) 『台灣開創鄭成功』 四素寄廬, 1903年

匪 石	『鄭成功伝』	清国留学生会, 1904年
許浩基	『鄭延平年譜 (杏蔭堂匯刻本)』	吳興許氏杏蔭堂, 1932年
王鍾麒	『鄭成功』	商務印書館, 1934年
李 旭	『鄭成功』	青年出版社, 1946年
賴文祥	『鄭成功光復台灣紀略』	(著者による出版)
金字璋	『鄭成功伝』	台北・台灣文化書店, 1952年
陳致平	『鄭成功与台灣』	台中・台光文化出版社, 1953年
李樹桐	『鄭成功』	台北・華国出版社, 1953年
方 白	『鄭成功』	中国青年出版社, 1955年
余宗信	『明延平王台灣海国記』	上海商務印書館1937年, 台灣商務印書館1955年
余培森	『明延平王建国史二卷』	金陵印刷社, (出版年不明)
李辛陽・李振華等	『鄭成功復台外記二卷・附錄一卷』	台北・中華文化出版事業委員會, 1955年
C.E.S(李辛陽・李振華訳)	『鄭成功復台外記』	台北・文化出版事業委員會, 1955年
	『賜国姓鄭成功全伝』	台南・台南文化出版社, 1956年
朱 契	『鄭成功——明末解放台灣的民族英雄』	湖北人民出版社, 1956年
阮旻錫等	『鄭成功史料合刊五種』	台北・海東山房, 1957年
鄭亦鄒等	『鄭成功史料合刊』	台南・興文齊書局, 1957年
紀詳・黃天健	『海天孤憤——鄭成功復国史事』	台北・正中書局, 1958年
黃典樞	『鄭延平開府台灣人物志(上)(下)』	台南海東山房, 1958年
北京市第九女子中学語文史地教研組	『鄭成功(中国歴史小叢書)』	中華書局, 1959年
台灣銀行經濟研究室	『鄭成功伝』	台北・台灣銀行, 1960年
張 莢	『鄭經, 鄭克塽紀事』	台北・商務印書館, 1960年
台灣銀行經濟研究室	『鄭氏關係文書』	台灣銀行, 1960年
北京豐盛学校第一部	『鄭成功(中国歴史小叢書, 第二版)』	中華書局, 1961年
鈕先銘	『鄭成功開台三百周年紀念特輯第一第二種』	台北・台灣風物雜誌社, 1961年
黃典樞	『鄭成功復台三百年史画』	台北・中華文化出版事業社, 1961年
曾迺敦	『鄭成功』	台北・広文書局, 1965年
張 莢	『鄭成功紀事編年』	台北・台灣銀行, 1965年
厦門大学歴史系	『鄭成功研究論文集』	上海人民出版社, 1965年
鄭世耀	『民族英雄鄭成功』	高雄・健康知識社, 1972年
慕德蘭	『鄭成功評伝』	台南・標準出版社, 1973年
廖漢臣	『鄭成功伝』	台北・益群書局, 1974年
黃典樞	『鄭成功史事研究』	台北・商務印書館, 1975年
丁履進	『延平世家(附鄭延平四世年譜)』	台北・正中書局, 1977年
海嶽出版社	『延平群王鄭成功』	台北・黎明文化事業公司, 1978年
曹永和	『台灣早期歴史研究』	台北・聯經出版事業公司, 1979年
周雪玉	『施琅研究』	台北・中国文化学院史前研究所印行, 1979年

- 葉其忠 『明鄭主要官兵降清・反清の研究（1646～1683）』
台北・国立台湾大学歴史学研究所（碩士論文），1979年
- 葉其忠 『明鄭降清叛清官兵の研究（1646～1683）』
台北・国立台湾大学歴史研究所中国近代史組（碩士論文），1980年
- 厦門大学鄭成功歴史調査研究組編 『鄭成功收復台湾史料選編』 福建人民出版社，1982年
- 鄭成功研究学術討論会学術組編 『台湾鄭成功研究論文選』 福建人民出版社，1982年
- 厦門大学歴史系編 『鄭成功研究論文選』 福建人民出版社，1982年
- 厦門大学台湾研究所・中国第一歴史档案館編輯部編
『康熙統一台湾档案史料選輯』 福建人民出版社，1983年
- 陳国強 『鄭成功与高山族』 江西人民出版社，1983年
- 福建師大鄭成功史料編輯組 『鄭成功史料選編』 福建教育出版社，1983年
- 福建省鄭成功研究学術討論会学術組編 『鄭成功研究論叢』 福建教育出版社，1984年
- 福建省鄭成功研究学術討論会学術組編 『鄭成功研究論文選（続集）』 福建人民出版社，1984年
- 梁漢臣 『鄭成功伝』 台北・益群出版社，1985年
- 厦門大学台湾研究所・中国第一歴史档案館編輯部編
『鄭成功档案史料選集』 福建人民出版社，1985年
- 張宗洽編 『鄭成功紀念館』 文物出版社，1985年
- 孟昭信 『康熙大帝全伝』 吉林文史出版社，1987年
- 施偉青 『施琅評伝』 厦門大学出版社，1987年
- 黃典權 『鄭成功与台湾』 台湾史蹟源流会，1987年
- 林仁川 『明末清初私人海上貿易』 華東師範大学出版社，1987年
- 厦門鄭成功研究会 『鄭成功族譜三種』 福建人民出版社，1987年
- 厦門大学台湾研究所 『鄭成功滿文档案史料選訳』 福建人民出版社，1988年
- 黃榮洛 『渡台悲話——台湾の開拓与抗争史話——』 台原出版社，1989年
- 周宗賢 『逆子孤軍——鄭成功』 久大文化股份有限公司，1989年
- 厦門大学台湾研究所歴史研究室編 『鄭成功研究国際学術会議論文集』 江西人民出版社，1989年
- 鄭彦棻 『鄭成功伝略』 華僑協会総会，1989年
- 尹章義 『台湾開発史研究』 聯経出版事業公司，1989年
- 周雪王 『施琅攻台の功与過』 台原出版社，1990年
- 卓宗華 『清台台湾の商戦集団』 台原出版社，1990年

「日本における鄭成功関連文献目録」（'91年12月号掲載）「鄭成功文献目録——華文編（上）（中）（下）」（'92年2，3，4月号掲載）についてこれまでに諸先生より貴重なご指摘をいただいたことを感謝します。なお今後共ご教授いただければ幸いです。

（二宮一郎・細見和弘）